
上海：委员建议保留世博场馆 形成“万国建筑博览群” PDF

转换可能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/612/2021_2022__E4_B8_8A_

E6_B5_B7_EF_BC_9A_E5_c57_612105.htm “要重视世博会后

计划拆除的展馆和展示设备设施的利用。”昨天上午，在市

政协十一届二次会议以“世博”为主题的专题讨论会上，市

政协委员、上海文广影视集团党委书记、总裁薛沛建建议将

世博之后计划拆除的场馆整体纳入后续利用规划，将部分待

拆除场馆整体搬迁至影视基地。在会上也有委员提出意见，

建议尽量完整保留世博场馆，形成上海另一个“万国建筑博

览群”。“在考察日本爱知世博会期间，日方负责人说过由

于筹办时间紧迫，他们对拆除展馆和展览项目的后续利用没

有很好的对策。其实，历届世博会对此点都没有很好的办法

，造成了经济上的大量浪费。而拆除后的建筑和展览材料又

形成大量垃圾，成为城市新的污染物。上海也将面临这个问

题，因此在设计场馆时就要有所考虑。”在昨天上午举行的

“发挥世博带动效应，促进城市科学发展”专题讨论会上，

薛沛建向市领导建议。“上海世博会之后，将有许多场馆、

大部分的展示装备和设施等要拆除，价值约十多亿元，因此

我建议将计划拆除的世博会展馆设计成为可移动、可拆卸的

建筑，在该项目筹建前期就定好今后可利用的位置和用途，

或确定方向。现在就明确委托设计单位参与拆除后重建新项

目的工作，充分发挥他们的积极性增强责任心。具体来说，

部分展览项目可以移到松江影视基地，或正在筹划中的国际

文化影视传媒创意园区，创造条件让全球的影视高科技设施

设备和独特的创意成果得到继续利用，还可以为参与世博会



的有关国家的场馆、企业馆搭建一个长期展示的平台，展示

与符合新展馆主题的这些国家、企业的有关内容，让他们用

新的高科技产品不断更新这些展示设备。如果这些建议能够

获得市领导和世博局领导的认可，我们文广集团愿意作

为2010上海世博会志愿者，积极参与这项工作。”薛沛建说

道。无独有偶，在会场上，全国政协委员张泓铭也同样关注

了世博场馆的后续利用问题。“看看中国馆，以及其他国家

自建馆的模型!太美了，怎么能拆掉?我觉得是不是能够尽量保

留下来?我们上海现在除了外滩的‘万国建筑博览群’就再也

没有这样风格独特的建筑了，这次世博正好给我们提供了一

次绝好的机会。甚至，我们可以考虑保留场馆，让各国来做

股东。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


